



18 diciembre

Día internacional de las personas migrantes



MIGRACIÓN NO ES SOLO DESPLAZAMIENTO, ES UN DERECHO FUNDAMENTAL.

La migración es un derecho reconocido por la Declaración Universal de los Derechos Humanos (Art. 13), que establece que "toda persona tiene derecho a salir de cualquier país, incluso del propio, y a regresar a su país".

DATOS Y CIFRAS CLAVE SOBRE LA MIGRACIÓN



Número de migrantes internacionales: 272 millones (3,5% de la población mundial).



Refugiados y solicitantes de asilo: 100 millones de personas desplazadas a nivel global debido a conflictos y persecuciones.



Remesas globales: Las remesas enviadas por migrantes a sus países de origen superan los 700 mil millones de dólares.



Desplazamiento forzoso: El 62% de las personas migrantes internacionales son desplazadas por causas no voluntarias, como guerras, violencia o desastres naturales.

¿POR QUÉ CONMEMORAR ESTE DÍA?



El 18 de diciembre fue proclamado por la ONU para sensibilizar sobre los derechos y desafíos de las personas migrantes. Es una fecha para reflexionar sobre cómo las políticas migratorias afectan a millones de personas que, buscando mejores condiciones de vida, se ven forzadas a migrar.

MIGRACIÓN: UN FENÓMENO GLOBAL COMPLEJO



La migración es un fenómeno que ha existido a lo largo de la historia humana, pero en la actualidad está marcada por dinámicas globalizadas y políticas restrictivas que afectan a millones de personas.

En muchos casos, las decisiones de migrar están influenciadas por factores como la pobreza, la violencia, el cambio climático, y la búsqueda de mejores condiciones de vida. Sin embargo, las y los migrantes enfrentan también barreras legales, culturales y económicas en los países de destino.

CONTEXTO GLOBAL ACTUAL



La migración ha aumentado en los últimos años debido a diversas crisis globales. Las personas migrantes enfrentan no solo barreras administrativas, sino también discriminación y exclusión social.

Actualmente, se estima que hay más de 270 millones de personas migrantes internacionales, lo que representa el 3,5% de la población mundial.

LAS MIGRACIONES MASIVAS ESTÁN RELACIONADAS CON:



Conflictos bélicos y violencia: como en Siria, Afganistán, y Venezuela

Desastres climáticos: en África, América Latina y Asia.

Desigualdad económica: especialmente en regiones de alto índice de pobreza.

ESTE DÍA NOS INVITA A REFLEXIONAR SOBRE LA MIGRACIÓN COMO UN FENÓMENO GLOBAL QUE REQUIERE SOLUCIONES BASADAS EN LA JUSTICIA Y LOS DERECHOS HUMANOS. ES MOMENTO DE TRABAJAR POR UNA SOCIEDAD MÁS INCLUSIVA, DONDE LA DIVERSIDAD SE VALORE COMO UNA OPORTUNIDAD PARA CONSTRUIR UN FUTURO MÁS EQUITATIVO.

